



El Día de la Prensa

En la Festividad de los gloriosos apóstoles S. Pedro y S. Pablo, la **Prensa católica** celebrará su **Día**.

Dicho **Día** ha de ser la **aurora** de una vida nueva, llena de bríos y entusiasmos perdurables, para la buena prensa. Para que así sea, invitamos a nuestros lectores a que se adhieran a las manifestaciones con que se solemnizará dicho día en Ciudadela, Menorca y en España entera: manifestaciones a las que presta su adhesión más cumplida

NUESTRO AUXILIO

Nuestro amadísimo Prelado dispone entre otras cosas que el 29, día de **la Prensa Católica** se celebren en todas las Iglesias solemnes cultos y se promuevan en ellos sagradas comuniones, y que se haga una Colecta general para los fines de dicho **Día**.

Su Santidad Benedicto xv bendice muy de corazón dicha fiesta y a cuantos tomarán parte en la misma y concede **Indulgencia Plenaria** a todos aquellos que, además de tomar parte en la fiesta con la oración y la limosna, se acerquen en la mañana del próximo 29 de Junio a recibir el pan de los ángeles.

El día 29 del corriente mes, habrá misa de Comunión general en el Santuario de Maria Auxiliadora para los antiguos alumnos y alumnos, para adherirse a las disposiciones de nuestro Prelado, ganar la Indulgencia plenaria y obtener el triunfo de la buena Prensa.

Nuestras fiestas

Al invitar a todos los hijos de Menorca a la celebración del Mes y Fiesta de María Auxiliadora, llena de júbilo nuestra alma, henchido de entusiasmo nuestro labio, férvido el pecho en santas esperanzas les decíamos que habían de ser solemnes como nunca, como nunca entusiasta su Fiesta, la gran Fiesta tan popular y tan esperada por los amantes todos de nuestra Reina y Señora, y nuestras esperanzas han sido superadas, nuestros deseos sobrepujados, colmadísimos hánse visto nuestros anhelos...

No acierta la pluma a reseñar la magna Fiesta celebrada en Ciudadela donde la devoción a María Auxiliadora es alma de su alma, vida de su vida, aliento de su aliento y donde tiene tantos templos cuantos son los hogares y tantos altares cuantos son los corazones. No acierta nuestra pluma a trasladar al frío papel cuanto sentimos aquel día, porque sentimos lo que nunca habíamos sentido, ya que nunca habíamos visto espectáculo igual, tan espléndido, tan hermoso, tan sorprendente. Todo un pueblo ¿que decimos? toda Menorca a los pies de María Auxiliadora, acompañándola por nuestras calles en colosal triunfo, entre cantos de gloria, entre flores y aromas, y con la fé en el corazón de quiénes la han escogido por Reina y Ella se muestra para con ellos en todo tiempo dulce Madre.

Cada año nos parece haber llegado al *summum* de solemnidad, cada año nos parece imposible hacer mas para honrar a la Virgen de D. Bosco y cada año ven nuestros ojos algo que jamás habían visto, y siente nuestro corazón emociones nuevas, intensísimas, las emociones de lo grande, de lo inesperado...

Los que no vieron de cerca la gran solemnidad, en el día de la Fiesta de Ma-

ría Auxiliadora, y no presenciaron su triunfante carrera por las calles de esta capital eclesiástica, los que no asistieron a la celebración de su bendito Mes en el Santuario y a los cultos de su Novena en nuestra Catedral, no podrán formarse adecuado concepto de nuestras fiestas, ya que pálida ante la realidad debe resultar esta sucinta relación de las mismas y debil eco de cuanto hicimos para honrar a nuestra Madre, a nuestra Reina, a la Reina de toda Menorca.

En María Auxiliadora.

Simpáticos, concurridísimos como siempre pero entusiastas como nunca, han sido los ejercicios del Mes de María en su Santuario.

La parte musical ha contribuido a dar mayor realce a los cultos marianos, en los que el pueblo cantaba todos los días el popular ¡Oh María! y una preciosísima *Despedida* a María Auxiliadora, letra del Dr. D. José Tudurí Pbro. y música del Salesiano D. Ricardo de Beobide. A las cinco de la mañana ya se llenaba de bote el bote el Santuario, ya se apretujaban allí los fieles, para oír la Santa Misa y recibir la Sagrada Comunión y a la noche, era pequeña la Iglesia para contener a tantas persona deseosas de honrar a María Auxiliadora y celebrar con entusiasmo siempre creciente su Mes. La iluminación espléndida; el altar un jardín de flores; el canto de los niños, sumamente precioso; y la devoción de los asistentes siempre notable.

Traslación de la Imagen de

María Auxiliadora a la S. I. C.

Concluido el ejercicio del mes, el día 18, organizóse la procesión para trasladar a nuestra Santa Iglesia Catedral, el primer templo de Menorca, la devotísima Imágen de María Auxiliadora y celebrar durante los dias siguientes, con la venia del Exmo. Sr. Obispo e Ilmo. Cabil-

do Catedral, la solemne Novena. Precedida de largas hileras de niños y jóvenes que frecuentan el Colegio Salesiano, salió de su Santuario, la Imágen, a los acordes de la marcha real y seguida de la banda de los Antiguos Alumnos, la cual durante el trayecto tocò festivas marchas, recorrió las calles de María Auxiliadora, Santa Rosalía, Fuente, Santa Clara, José M.^a Quadrado, San Sebastián y Obispo, entre los cantos de la muchedumbre y las iluminaciones de las citadas calles. Dicha procesión, a la que asistieron varios Sres. Sacerdotes fué presidida por el P. Director del Colegio Salesiano, de capa pluvial.

Una vez llegada a la S. I. Catedral fué recibida la encantadora Imágen por algunos Sres. Capitulares y Sacerdotes, mientras el órgano tocaba alegre marcha.

La espaciosa nave, hallábase materialmente llena de fieles, ávidos de rendir nuevo homenaje a tan dulce Reina y Señora. Cantóse seguidamente solemne *Salve* y finalizóse el acto con el canto popular de la *Despedida*.

La Solemnísima Novena.

La campana mayor, anunció a los fieles, en la mañana del 19, que la Novena había comenzado. El M. I. Sr. Maestrescuela, inauguró la serie de Misas que, durante los siguientes días celebraron los Sres. Canónigos de nuestra Catedral, los cuales se ofrecieron gustosamente para este tierno acto y para la solemne función de la noche.

Distribuyéronse, todos los días, numerosas Comuniones a las personas asistentes y la Imágen de María Auxiliadora colocada sobre artística escalinata en el presbiterio y adornada con flores y luces parecíanos sonreír a tantas almas que cual si se inaugurara un jubileo no cesaban desde los primeros albores del día, hasta muy avanzada la noche de acudir a sus plantas para pedirle favores y auxilios.

Al anocheecer, notábase en nuestras calles desusada animación. Era el pueblo entero que acudía a la Catedral para asistir al ejercicio de la Novena. Después del rezo del Santo Rosario y breve ejercicio en honor de María Auxiliadora con canto de Ave-Marías de Villani, Mas Serracant y Beobide, entonábase por la muchedumbre el popular *Oh María Mare mia*, y el Rdo. P. Roberto Redal O. P. subía al púlpito para dirigir la palabra al auditorio. Diversos e importantes temas fué desarrollando durante la Novena y fué siempre escuchado con atención.

El canto del Magnificat, composición musical de D. Felipe Alcántara, Salesiano, resonaba después, gloriosamente, bajo las bóvedas del templo y era sumamente bello aquel instante en que puesta en pie la muchedumbre y mientras se incensaba el altar, se oían aquellas notas inspiradas y aquellas voces angelicales de tantos niños que proclamaban bienaventurada a la que tiene para sí los afectos y el cariño de todo un pueblo. En los días 21, 24 y 27 se cantó la *Salve* del Maestro Beobide, la inspiradísima *Salve*, en la cual cada nota está inmejorablemente puesta, notable por el delicado sentimiento que la informa.

El día 24.

¡La fiesta de María Auxiliadora! ¡La fiesta íntima de María Auxiliadora! En su Santuario, en la Santa Iglesia Catedral, en todos los templos de Ciudadela, se veía animada concurrencia. La Misa de Comunión fué celebrada en la Santa Iglesia Catedral por el M. I. Sr. Dr. Don Sebastián Juan, Dignidad de Arcipreste, quién distribuyó el Pan de los Angeles a los devotos de María Auxiliadora. En el Santuario celebróse a las 10 y media solemne oficio. Fué celebrante el M. Ilustre Sr. Dr. D. Juan Tudurí, Canónigo

Magistral y ocupó el pulpito el Rdo. Señor D. Daniel Conde, Salesiano, quién tejió brillante panegírico de María Auxiliadora y la obra Salesiana. La *Schola Chantorum*, interpretó la Misa de T. Tassi, Salesiano.

La Solemnidad de María Auxiliadora.

¿Como describir la gran Fiesta de María Auxiliadora? ¿como pintar los colores que hermosearon el cuadro festivo de aquel día de eterna memoria? La pluma desistiría del intento, si no obedeciese a los impulsos de una voluntad decidida.

El aspecto que presentaba la S. I. Catedral en la Misa de Comunión era arrebatador. La vasta nave y todas las capillas laterales estaban atestadas de concurso, que oyó con religioso silencio la tierna plática preparatoria, que pronunció el M. I. Sr. Deán, con aquella unción y elocuencia que le caracterizan. Empezó invitando a todos, para que ofreciesen a María Auxiliadora el mejor de los obsequios, una fervorosa Comunión. Luego pronunció oportunísimas frases encaminadas a preparar a los que iban a recibir por vez primera a Jesús Sacramentado. Instante muy emocionante fué, al dirigirse a los padres de los niños, que iban a acompañarles al Banquete Eucarístico. Unos 50 niños se acercaron por vez primera al Sagrado Convite, acompañados de sus Padres.

Cuando terminaba aquella nutridísima Comunión, que junto con las otras repartidas, llegó a la cifra de cerca 2.000 ya las campanas de la Catedral echadas a vuelo como en día de gran solemnidad, anunciaban a estos habitantes la gran Misa Pontifical.

Pocos momentos antes llegaba a esta ciudad el Exmo. Sr. Capitan General de Baleares y su llegada y su presencia en la Misa solemne y Procesión, contribuyó a realzar tan extraordinarias funciones.

Iluminada la Catedral con profusión

y adornada esplendidamente, y completamente llena de fieles, el Exmo. e Ilustrísimo Sr. Obispo dió comienzo a la Misa solemne con todo el aparato del Pontifical. La Capilla de música de la Catedral ejecutó una bella partitura del Mtro. Perosi. Ocupó el pulpito el P. Roberto Redal, Religioso Dominicano, tejiendo en elocuentes párrafos, el panegírico de las bondades y del poder de María, en favor de cuantos piden sus celestiales auxilios.

Asistieron al acto el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad presidido por el Sr. Alcalde Exmo. Sr. Conde de Torresaura y las dignas Autoridades Militares Exmo. Sr. D. Francisco de Borbón Capitán General, Exmo. Sr. General Brandeis, Gobernador Militar de Menorca, General Cascajares y demás Sres. Militares que les acompañaban, todos en sendos sillones sobre estrado convenientemente preparado frente al que ocupaba el M. I. Ayuntamiento.

La Procesión.

A las 6 de la tarde salió de la S. I. C. la procesión, que resultó un acontecimiento.

Desde las primeras horas de la tarde presentaba Ciudadela un aspecto inusitado, la animación iba creciendo por momentos, y la llegada de las Bandas de música de Ferrerías y San Cristóbal, junto con los adornos y colgaduras de las fachadas de muchísimas casas, y el movimiento general de esos habitantes, daba una nota festiva y alegre a la Ciudad.

La Procesión se vió concurridísima y persona bien enterada asegura, que superó en número considerable a las más numerosas celebradas aquí.

Largas hileras de niños, con flores, estandartes, velas y emblemas, sendos grupos de niñas vestidas de blanco con cestas de olorosas flores, representaciones de las Asociaciones piadosas de Ciudadela y nutridas representaciones de otras entidades análogas de varias poblaciones de Menorca, tales como Ferrerías, S. Cristóbal S. Clemente, Mahón, y un nutridísimo número de Antiguos Alumnos, mayor, mucho mayor que el pasado año, hasta el punto de llamar poderosamente la atención; Círculo Católico, Apostolado

de la Oración, etc. etc., a las que seguía una selecta y distinguida concurrencia compuesta de las personas mas notables de Ciudadela, acompañando con grandes blandones, el Estandarte de María Auxiliadora, que era llevado por el Sr. Notario Dr. D. Antonio Anglada, decano de los Cooperadores Salesianos, en Menorca, siendo cordonistas, el Dr. D. Manuel Salort y el Dr. D. Nicolas Comella distinguidos Médicos de esta localidad. Por temor a omisiones involuntarias nos abstenemos de citar los nombres de los Sres. Caballeros que acompañaron el Estandarte antedicho y solo diremos, que asistió lo más selecto de Ciudadela o por su alcurnia, o por su carrera, o por su posición social.

Las tres Bandas de música y la Capilla de la Catedral amenizaron el curso de la procesión, a la que asistieron los Seminaristas, Rdo. Clero parroquial y catedral, el Ilmo. Cabildo presidido por el Exmo. Sr. Obispo revestido de Pontifical, cerrando el desfile, los Sres. Militares, el muy Ilustre Ayuntamiento y los Exmos. Sres. Capitán General y General Gobernador.

La carrera toda veíase engalanada y adornada con mucho gusto. Pabellones, festones de verde arrayán, coronas, guirnaldas, enblemas, monogramas del nombre de María, gallardetes y artísticos arcos, adornaban las calles del tránsito, y al paso de la hermosa y devota Imágen, cayó constantemente una lluvia de flores, con una profusión pocas veces vista. Los calles y plazas quedaban cubiertas. Además en muchas casas se destacaban iluminaciones eléctricas muy bien combinadas con otros adornos. En suma, la procesión que describimos resultó un verdadero acontecimiento. Muchos decían, *no habíamos visto cosa semejante.*

La entrada de la Santa Imágen en su Santuario fué una entrada triunfal. Tres músicas tocaban la Marcha Real. Las aclamaciones eran entusiastas, la iluminación deslumbradora y muchos ojos se humedecían por la más íntima emoción. ¡Oh que hermosa fiesta! pero ¡que fiesta! exclamaban los asistentes. María Auxiliadora es aquí la Reina, Reina de Ciudadela, Reina de Menorca, pues hoy hemos visto a sus pies a todo un pueblo, y a los dignos representantes de los otros pueblos hermanos de nuestra querida Isla

Ultimo día de Mayo.

Como brillante corona de las fiestas celebradas, tuvo lugar el último día del mes de Mayo, tierna función de despedida a María Auxiliadora.

Después del canto de Ave-Marías y motetes, subió al púlpito el M. I. Sr. Magistral quien pronunció adecuado sermón de circunstancias ponderando la grandeza y esplendor de los actos celebrados durante el Mes y Fiesta de María Auxiliadora y recordando con frases expresivas, cuanto el inolvidable D. Federico Pareja hiciera desde sus comienzos, en favor de la Obra Salesiana y cuanto trabajó para extender el culto de la Virgen del Ven. Bosco. Terminóse el acto con la Bendición solemne del Santísimo y con el canto de la popular *Despedida.*

La Archicofradía de María Auxiliadora a su Madre

El primer día de Junio, Festividad de la Ascensión del Señor, la Archicofradía de María Auxiliadora que en las tardes de los días 23, 24 y 27 había hecho guardia de honor por medio de algunas de sus socias ante su Imágen, obsequió a su Madre con devotos cultos. La Misa de Comunión muy concurrida, lo mismo que el Oficio solemne en el que se cantó la Misa de Angelis y ocupó dignamente el púlpito D. Julián Fernandez, S. S. Por la tarde se cantó hermoso Trisagio Mariano, se recitaron adecuadas poesias y diálogos por algunas niñas y se dió la Bendición con S. D. M.

Conclusión.

Desde lo íntimo de nuestro corazón damos gracias a Dios y a María Auxiliadora, porque en estos tiempos de total descreimiento nos concedió ver manifestaciones tan espontáneas, tan dignas de la fe del pueblo de Ciudadela, como las que, a vuela pluma, acabamos de referir.

Nunca se borrará de nuestra memoria el recuerdo de las fiestas aquí celebradas en el presente año. Las fiestas de María Auxiliadora en Ciudadela formarán una brillantísima página en la historia religiosa de Menorca.

¡Honor y gloria a María Auxiliadora!

Ciudadela, 1916.

Un Ciudadelano.

María Auxiliadora en Mahon

Ya que nuestra crónica anterior llegó tarde para ser insertada en el número extraordinario de «Nuestro Auxilio», correspondiente al último mes de Mayo, consagrado a Nuestra Reina y Señora, nos permitimos encabezar nuestras impresiones de hoy haciendo constar al menos el éxito brillante que obtuvo la Tómbola organizada por

este Centro local de la Archicofradía. Se abrió el día de Pascua de Resurrección a los acordes de una banda de música y a las cinco de la tarde del mismo día quedaron vendidos los 2800 objetos que se habían expuesto en los bajos de la calle de San Alberto n.º 4. Se hizo un apéndice el Domingo de Cuasimodo y obtuvo la segunda *Tómbola* el mismo satisfactorio resultado. Las Señoras que forman la Junta Directiva y las Ceadoras, alentadas por la digna Sra. Presidenta D.ª Magdalena Cheli Vda. de Febrer, tuvieron ocasión de dar palpable muestra del celo que las distingue, dirigiendo personalmente la *Tómbola* y procurando atender con solicitud a los bondadosos donantes. Nuestra ciudad dió nuevo ejemplo de los sentimientos caritativos y religiosos que informan las acciones de muchos de nuestros paisanos. Gracias a la recaudación obtenida, se pudieron atender veneradas atenciones y la Archicofradía entró en una nueva fase de prosperidad y desarrollo en pro del culto y devoción a la Virgen Santísima como Madre Auxiliadora de los Cristianos.

De ello acaba de dar palpable muestra. Lo demuestran plenamente los actos religiosos celebrados en Mayo último en honor de María Auxiliadora en la iglesia ayuda parroquia de la Concepción, donde se venera su sagrada imagen. Diariamente durante todo el mes de las Flores, fueron muchos los fieles hijos que se prosternaron a los pies de su excelsa Madre. Llegó el día de su fiesta, el 24 de Mayo, y su altar apareció embellecido con ricas galas y espléndida iluminación.

Una piadosa persona regaló unos preciosos manteles bordados en oro fino y otras Señoras enviaron bellos jarrones con delicadas flores artificiales, debidas al gusto artístico de la fervorosa Sra. D.ª Carmen García de Aguirre, a la que mucho debe Mahón, por su celo y buena voluntad en cooperar siempre al esplendor del culto católico.

Durante toda la mañana del día 24 se dijeron misas rezadas, distribuyéndose muchas sagradas comuniones, en especial en la de comunión general, que celebró el Rdo. Sr. Director local D. Miguel Pons Ginart Pbro. y durante la cual se practicó el ejercicio del día 24 y se cantaron apropiados motetes.

Las señoras de la Archicofradía velaron durante todas las horas del día la imagen de la Santísima Virgen. Brillante fué la función de la noche: después del rezo del Santo Rosario se cantó el *Tota pulchra* de Costamagna y ocupó la

Sagrada Cátedra el Rdo. D. Miguel Janer Presbítero, Cura Párroco de San Clemente y entusiasta de la devoción a María Auxiliadora, cuyas glorias recordó, trasladándonos a Lepanto y Viena, y dedicando al propio tiempo cariñoso recuerdo a la memoria del Venerable Don Bosco fundador de la gran obra salesiana. Se cantó solemne Salve y expuesta S. D. M. se rezaron la Estación Mayor y la oración por la paz, siguió el *Tantum ergo*, dándose la bendición con el Santísimo y terminándose con el himno en honor a María Auxiliadora.

Todos los cultos fueron ejecutados con acompañamiento de orquesta, así como los del solemne Triduo de los días 29, 30 y 31 de Mayo, confiados al Coro Eucarístico Mariano, que desempeñó bien su cometido bajo la inteligente batuta del joven aficionado D. José M.ª Taltavull.

El citado Triduo fué digno coronamiento del mes de las Flores, abillantado con la palabra elocuente y entusiasta del Rdo. P. Dominic Fray Roberto Redal.

Hubo diariamente misa de comunión general y los cultos de la tarde fueron idénticos a los del día 24, sólo que en el último día se cantó solemne Te-Deum. Es de notar la puntual manera como este Centro local cumple las prescripciones del Reglamento porque se rige la Archicofradía, disponiendo siempre los cultos en forma de entretener las Rosas de la Eucaristía, con los hermosos lirios que simbolizan a María Inmaculada. El P. Redal predicó tres oportunos como elocuentes sermones. Pintó con vivos colores el cuadro que en la época del gentilismo presentaba la mujer, que de sierva y esclava, por medio de la Religión fué elevada a la categoría de ángel del hogar. Presentó a la Virgen Santísima como Auxiliadora de la humanidad entera en el primer sermón, en el segundo como mediadora y protectora de la mujer casada, y el último día demostró como María es el consuelo y el amparo de la madre de familia. La concurrencia fué numerosa en todos los actos, en especial el último día. Seguramente que en la Concepción nunca se celebraron tan hermosos cultos. Puede estar satisfecha la Archicofradía. Hermoso es el camino andado en el primer año de su fundación oficial. ¡Adelante sin retroceder nunca! Es indudable que de día en día se extiende en Mahón el culto a María Auxiliadora. Los hechos relatados lo pregonan y demuestran.

Antes de terminar el cronista sus apuntes que siempre procura reflejar en la realidad, debe hacer constar la gratitud de la Archicofradía

hacia los Padres Salesianos de Ciudadela por la atención de invitar a nuestro Sr. Presidente honorario para la grandiosa fiesta y brillante procesión celebrada en Ciudadela el día 28 de Mayo. Sintió verdadera alegría en formar parte del religioso cortejo entre los cooperadores salesianos.

La aproximación de los pueblos en pro de la re-

ligión y del bien es signo de avance en la extensión del reinado social de Cristo. Que se una Menorca entera bajo los pliegues de Maria Auxiliadora y seguramente le esperan dias de bienandanza y de bienestar; pues aquella cariñosa Madre regala con sus filiales carismas a los hijos que de corazón la invocan y aclaman. ¡Viva Maria Auxiliadora! ¡Viva la gran Obra Salesiana!



Fiesta de los Antiguos Alumnos

Sobre manera simpática y entusiasta resultó la fiesta celebrada en honor de nuestra excelsa Patrona María Auxiliadora.

Dulce y conmovedor espectáculo fué el que momentos antes de la Misa de Comunión, ofrecía ya a la vista, el número considerable de jóvenes que agradecidos a las enseñanzas recibidas, íbamos a postrarnos ante aquel altar bendito, donde aprendieron nuestros labios infantiles las primeras oraciones.

Gozo y alegría respiraban nuestros ingenuos corazones, al encontrarnos en aquella *Arca Santa*, evocadora de grandes recuerdos, donde pasamos los días placenteros de nuestra infancia, al recordar la venturosa época de nuestra formación intelectual y religiosa.

Gozo y alegría que me hacía prorrumpir en estas palabras: ¡Oh! bendito y venerando Colegio, tú que sabes dar paz al alma y alegría al corazón: bendito, bendito seas.

La Misa de Comunión.—A las 8, celebró la Misa de Comunión General, el Rdo. Padre Domingo Roberto Redal, quien con su característica elocuencia nos hizo un patético fervorín, preparándonos para recibir al Dios de la fortaleza animándonos a no defraudar las esperanzas que en nosotros tiene puestas toda Ciudadela.

Fueron en gran número los Antiguos Alumnos que se acercaron al sagrado Banquete, no faltando durante este solemne acto, el canto de hermosos motetes.

El Oficio.—El oficio solemne de las 10 y media fué celebrado por nuestro dignísimo Sr. Consiliario ocupando la Cátedra Sagrada el Rdo. Sr. D. Pedro Riera, miembro de la Unión, quien con palabra fácil trato de como los Antiguos Alumnos, a imitación del Venerable D. Boscó, deben trabajar en los vastos campos de la Acción Social Católica.

Después de terminada la Misa, la Banda quiso obsequiarnos, interpretando escogidas piezas.

La Entronización.—La fecha del 21 de Mayo del año 1916, aparecerá en nuestros anales, siempre de muy grata memoria, porque en dicho día tomó posesión de nuestro Centro, el Sagrado Corazón de Jesús.

Verdaderamente imponente y grandioso espectáculo, fué el que se ofreció a nuestra vista en la tarde de este para nosotros glorioso día.

A las cinco, al són de la banda, y con el desfile de los gimnastas por la calle Altonso III dióse comienzo, en la entrada de nuestro Centro, al acto de la Entronización.

Formaban la Presidencia el Rdo. Sr. Consiliario con los miembros de la Junta y los individuos de las diferentes comisiones; llenando los demás socios las distintas localidades.

Después de un entusiasta himno cantado al Corazón Sagrado de Jesús, y de una hermosa poesía, declamada por el Antiguo Alumno Andrés Bosch se rezó el acto de Consagración y fué colocado entre los vibrantes acentos de la Marcha Real, en lugar preferente en nuestro Centro para que tomara por completo posesión de él, el que es Rey de Cielos y Tierra y quiere ser el Señor de todos los corazones.

Dirigió luego al nuevo Dueño de casa un afectuoso saludo el Sr. Presidente de la comisión de los actos religiosos, Don Jaime Mercadal y leyóle una inspirada poesía el joven A. A. D. Juan Meliá, compuesta al efecto por el Sr. D. José Tudurí Pbro. mientras la banda dejaba oír de nuevo sus afinadas notas.

Levantóse al final el Sr. Consiliario, pronunció breves pero entusiastas y alentadoras palabras, diciéndonos, que desde aquel momento debíamos reconocer por Dueño de nuestro Centro al Sdo. Corazón de Jesús, que indudablemente El nos bendeciría, haciendo que se centupliquen los Antiguos Alumnos y que sea más fácil vivir según las enseñanzas aprendidas en el Colegio con grande ventaja nuestra y bien de Menorca entera.

Nos recomendó vivamente que no nos avergoncemos nunca de presentarnos en público como católicos prácticos y que hagamos guerra sin cuartel al vil respeto humano, y acabó recordándonos que con Maria Auxiliadora nuestra Patrona y con el Sdo. Corazón venceremos todas las

dificultades y nos labraremos nuestra verdadera felicidad.

Final de la fiesta.—Después de terminados los ejercicios del Mes de Mayo, quiso la banda lucir de nuevo sus habilidades, organizando un brillante concierto en la misma calle Alfonso III frente al Centro que estaba artísticamente adornado e iluminado con profusión tocando las mejores piezas de su repertorio.

Acabó así el día que quedará grabado sin duda alguna, con imperecederos recuerdos en los corazones de todos los miembros y que nos ha de servir de estímulo para seguir con mayores fuerzas, la obra comenzada a la faz de Ciudadela entera.

El que suscribe desde estas columnas con todas sus fuerzas, no puede menos de dar un Viva a esta floreciente Unión que sabe promover tales desbordamientos de entusiasmo:

¡Viva, pues, la Unión de Antiguos Alumnos Salesianos!

Un Antigo Alumno.

A María Auxiliadora (1)

*Levanta esos tus ojos misteriosos,
Y vuélvelos, Señora, con amor,
Hacia quienes te aclaman y bendicen,
Ardiente el corazón.*

*Son tus hijas, las hijas de tu alma,
Las hijas que han venido para Ti
Para Ti, dulce Reina, Virgen mía,
Y se quieren despedir...*

*A dejarte, graciosa, Virgen bella,
No acierta dulce Madre, el corazón,
Y el labio balbuciente que te canta
¿Sabrá decirte adiós?...*

*Entre las flores, Madre, que aquí brillan
A tus pies, a los pies de este tu altar,
Con cuanto gusto viéramos el alma
¿Oh Virgen celestial!*

*¿Virgen airosa, excelsa, encantadora,
De vestido rosado, y manto azul,
De rizados cabellos y ojos puros,
Vestida de la luz!*

*No; entre las flores no; sino en tu pecho,
Allí muy cerca y junto al corazón
Allí quisiéramos, el alma entera
Y entero nuestro amor;*

*Allí quisiéramos contarte nuestras penas
¡Alegrías contártelas también!
Y en los pliegues benditos de tu túnica
Escuendernos después...
¡Oh Virgen sacrosanta! ¡Auxiliadora!
Extiende ese tu brazo divinal,
Y estréchanos, con el, contra tu pecho
Y nos dejes jamás....
Extiende esas tus manos bienechoras
Milagros eternos del amor,
Extiéndelas y a todas tus devotas
Dales tu bendición.*

JOSE TUDURI

Importante

En el presente mes la *comunión general* para los miembros de la Unión, revestirá una solemnidad extraordinaria. Será el día 29, Festividad de los Stos. Apóstoles S. Pedro y S. Pablo.

En dicho día todos los católicos españoles, amantes de los intereses de la Religión, se juntarán en ágape fraternal a los pies de Jesús Sacramentado para pedirle la prosperidad de la *buena Prensa*. Además de que en este día ocurre el onomástico de nuestro Consiliario Rdo. D. Pedro Olivazzo. Antiguos Alumnos, como *católicos* debemos asociarnos a esta manifestación nacional, y como antiguos alumnos *salesianos*, debemos dar una muestra de cariño a nuestro amado Consiliario y, en su persona, a la obra salesiana, de la que hemos sido alumnos.

A. Moll Camps e Hijo.—CIUDADELA

(1) Poesía declamada por la niña J. Mora, en la función de la tarde dedicada a M. Auxiliadora, por su Hefecofradia.

Sr. Jefe de la Biblioteca Pública

Mahón

